
 
  
 

AÑO 2014    / ACTA N° 1 
REUNION COMITÉ  CURRICULAR ESCUELA DE SOCIOLOGÍA 

 

Fecha         :  06 DE AGOSTO 

Lugar         :  Escuela de Sociología -  Santiago – Serena  

Hora de Inicio :  09:30  Hora de Término  :  11:30 

 

                                            TEMAS TRATADOS 

Se inicia la reunión y da por constituido el comité curricular de la Escuela de Sociología 

compuesto por: 

 

En Santiago: 

Felipe Rivera, Director de Escuela 

Emilio Torres, representante de los docentes 

Paola Arriola, Secretaria de Estudios 

María José Madariaga, representante de los egresados 

Fernando Hidalgo, representante de los alumnos (provisional, hasta que los estudiantes 

decidan mediante asamblea quien será el representando en está instancia). 

En Serena: 

Yazmín Lecourt, Coordinadora de carrera 

José Miguel Guzmán, representante de los egresados 

José Tomás Vega, representante de los alumnos (provisional, hasta que los estudiantes 

decidan mediante asamblea quien será el representando en está instancia). 

 

Sra. María Eugenia Letelier, Coordinadora Curricular de FACSO. 

 

Se presenta una síntesis de los documentos que han sido trabajados en el Comité de 

rediseño curricular de FACSO, enviados, que proveen un lenguaje común, una 

metodología y un plan de trabajo para el proceso de rediseño. 

 

Respecto al documento de trabajo N° 2 enviado, se menciona que este tiene como 
propósito “concretar la propuesta de trabajo proporcionando directrices homogéneas 
en relación a aspectos conceptuales y procedimentales.  Se pretende así, ofrecer un 
Documento Base que permita el debate de ideas y la concreción del proceso de trabajo”. 
Aquí se aclara desde algo tan básico como qué se entiende por rediseño curricular hasta 



especificaciones de qué es un dominio y una competencia. 
 
Desde la coordinación curricular de Facso, se adelanta que se están desarrollando 

ajustes menores en este momento.  

 

Desde el comité surgen las siguientes dudas: 

 

-Esto de no desagregar “tanto” las competencias se  puede explicar más?. 

R: Lo importante para la Universidad es tener competencias  claras, pero que sean 

posibles de escalar. No se trata de tener muchas competencias. 

 

Emilio Torres: Jamás se ha realizado una revisión prospectiva y esto me sorprende 

gratamente, pero hay que hacer un esfuerzo sistemático para ello, ¿qué recursos 

utilizaremos para tomar decisiones?.  

-Ahora tenemos una oportunidad de hacer un rediseño y no “ajustes menores” como en 

el pasado.  

-¿Surge la duda de cómo nos haremos cargo de competencias básicas, habilidades 

blandas?. 

R: Es importante hacer un análisis  de qué tipo de perfil de ingreso se tendrá, lo cual va  a 

ir pauteando acciones emergentes, como propedéuticos. Pero estas habilidades 

deberían venir desde antes. 

-Se destaca que antes se pedía puntaje de ingreso y se realizaban entrevistas,  

competencia de entrada que están relacionadas con el camino que habrá que seguir 

para llegar al perfil de egreso. 

- Qué conocimientos y qué herramientas son necesarias para un egresado y qué es lo 

que demanda el mercado laboral, son cosas que hay que reflexionar. 

 

R: Vamos a llegar al final de este diseño y siempre vamos a tener dudas emergentes. 

 

Los estudiantes ya no vienen con competencias de entrada como antes, los 

propedéuticos están siendo implementados en muchas universidades, lo que responde a 

un nivel de ingreso general de las universidades chilenas. 

 

 

A continuación se presenta el programa de trabajo para el comité recién constituido que 

consta de  5 etapas, que pueden ser revisadas en el documento “Cronograma de 

Trabajo”, entregado y puesto a disposición del Comité de Rediseño Curricular de Escuela.  

 

 



                                                   ACUERDOS 

 
La presente semana se enviará acta y documentos adicionales.  

 

Se trabajará un resumen de resultados de estudios previos. – Responsable Paola Arriola. 

 

Se trabajará sobre los dominios de la carrera, entablando una discusión respecto de los 

propositos de la misma. 

 

El 14 de agosto, el profesor Emilio Torres entregará un resumen de hallazgos sobre el 

perfil de egreso del informe de autoevaluación del 2012. 

 

Se propone hacer una lista en Excel de los integrantes con sus correos. 

 

Se propone que los estamentos estudiantil y de egresados deben bajar la información para 

sesionar en el comité con mayor representatividad. 

 

Se fija próxima reunión para el 20 de agosto de 9:00 a 10:30 hrs. 

 

                                                          ASISTENTES 

 

NOMBRE                                                                                    FIRMA 

 

MARI A JOS E MADARIAGA  - REPRESENTANTE DE LOS EGRESADOS, , 

SANTIAGO 

 

MARI AEUGENIA LETELIER – COORDINADORA CURRICULAR FACSO 

  

EMILIO TORRES . REPRESENTANTE DE LOS ACADEMICOS, , SANTIAGO 

 

PAOLA  ARRIOLA – SECRETARIA DE ESTUDIOS 

 

YAZMIN LECOURT – COORDINADORA DE CARRERA, LA SERENA   

 

JOSE MIGUEL GUZMAN - REPRESENTANTE DE LOS EGRESADOS, , LA SERENA 

 

JOSE TOMAS VEGA – REPRESENTANTE DE LOS ESTUDIANTES,  LA SERENA 

 

FERNANDO HIDALGO - REPRESENTANTE DE LOS ESTUDIANTES, SANTIAGO 

 

FELIPE RIVERA – DIRECTOR DE ESCUELA  

                                                                EXCUSAS 

  



 


